
1
市政運営説明会における意
見交換について

1
市政運営説明会について、開催時間の延長や市政全般について意見交換する場とするこ
とを提案。

企画振興課

　市政運営説明会は、市民の皆さまに総合計画に基づく市の重点事業について理解を深め
ていただくことを目的として開催しており、事業等のご説明とそのご質問をお受けする場とし
ております。
　ご提案の「市政全般について意見交換する場」については、秋の地域づくり懇談会で、地域
の課題等を含めて意見交換をしておりますので、ご理解くださいますようお願いいたします。

1 情報公開に対する審査請求の未決をすべて既決にすることを提案。 総務課

2
東御市墓地のあり方検討委員会設置要綱の新設に関して、改ざんが疑われている件につ
いて、その後の対応について示すことを提案。

生活環境課

3
東御市墓地のあり方検討委員会設置要綱の新設に関して、監査委員から回答された書類
審査（報告）に事実誤認があるとし異議申立を行ったが、回答がない。同一文書の齟齬につ
いて調査し回答することを希望する。

監査委員事務局

3
住民監査請求における監査
委員の役割と独立性の担
保について

1

給食センター建設に係る各種採決について、議選監査委員が同採決意思を保持・保守して
いることは明らかである。そのことから監査結果に対して請求者が疑義を持つ可能性を懸
念しているため、再度、公正性・透明性を保持するために利益相反に該当する監査委員は
監査を自主的に外れることを提案。

監査委員事務局 　今後の審査において、法に基づき、都度判断してまいります。

1 貸出者数および貸出冊数の前年度対比が減少していることについて説明することを提案。

2
図書館アンケートの調査結果の公表の際には、調査目的、方法、概要等を記載するととも
に、質問紙を添付することを提案。

3
アンケート項目の「性別」について、回答したくない人の割合が５％だった結果を人権同和
政策課へ情報提供することを提案。

4
次回アンケートでは、職業について回答する項目について、「その他」から無職（退職者）を
抜き出すことを提案。

5
アンケート結果として、東御市立図書館利用経験がないと回答した割合が45％だったこと
から、地勢的及び高齢化時代の課題として取り扱うこと、また定時定路線バス及びデマンド
交通「とうみレッツ号」の運行と連携して取組むことを提案。

5
市長と語る車座ミーティン
グの開催方法について

1
各種計画に基づく実績や課題、事業計画をテーマとして開催することを男女共同参画推進
会議へ伝えることを提案。

企画振興課
人権同和政策課

　本市の車座ミーティングは、市政を推進することを目的に、市長が市民団体やグループの
皆さまと語り合う、団体向けの場であります。テーマを何にするかは希望団体の提案によるも
のであり、必ずしも、ご提案の「事業計画をテーマとして行うべき」ものではないと認識してお
ります。したがいまして、本件のご提案に関しては、人権同和政策課が所管する審議会や会
議体で行うことが望ましいと考えております。
　なお、本御意見があったことを当該団体へお伝えしました。（企画振興課、人権同和政策
課）

1 犯罪被害者等給付金支給関係の改定について広報・周知することを提案。

2 心情等伝達制度について広報・周知することを提案。
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2
情報公開請求審査請求書
の顛末について

１　ご提案につきましては、個別に対応いたします。（総務課）

２　当該事案について、該当職員は監査委員より口頭注意を受けております。
　　（生活環境課）

３　同一文書の齟齬に関する監査委員としての所見は、令和５年３月８日の通知で回答し
　　たとおりです。（監査委員事務局）

4
図書館協議会の図書館評
価とアンケート調査結果に
ついて

文化・スポーツ
振興課

１　次回、図書館協議会においては、図書館を取り巻く状況等について説明することを
　　検討します。

２　必要な資料を添付してまいります。

３　人権同和政策課への情報提供は考えておりません。
   なお、次回のアンケートでは、性別の記載をなくす事を検討しております。

４　ご意見として参考とさせていただきます。

５　図書館を利用したことがない理由は、単に立地や高齢化だけではないと考えますが、
　　利用拡大に向けて、公共交通（デマンド交通）車内への図書館PRチラシの設置などを
　　検討してまいります。

6
犯罪被害者等支援条例関
連改定について

人権同和政策課

１　国の「犯罪被害者等給付金による犯罪被害者等の支援に関する法律施行令」の改正
　　に係る市からの広報につきましては特段行う予定はございませんが、引き続き国・県
　　等における犯罪被害者等への支援の内容や情報につきましては、市のホームページ
　　から関係機関の外部リンクとしてご案内してまいります。

２　心情等伝達制度につきましては、保護監察所で行っている更生保護制度の一つと
　　なっております。市としましては、市ホームページからの関係機関の外部リンクとして
　　周知しているところでございます。
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1
平均余命の推移、平均自立期間の推移、健康長寿といえるか等のグラフについて標本数・
群数、サンプルサイズを記載することを提案。

2
死因からみた東御市の健康課題の全県図について、意見者は判読ができないため、分か
りやすい色彩・サイズとすることを提案。

8
東御市社会福祉協議会支
部長会議について

1

以下について東御市社会福祉協議会及び東御市共同募金委員会へ伝えることを提案。

１　当会議では、会員加入の依頼→加入に伴う会費納入の依頼→会費納入事務について
　　説明すること。
２　決算書や予算書により、会費収入が社協収入全体の何割を占めているか説明するこ
　　と。
３　会費収納の説明については、会費によってのみ事業が運営されていると受け取れるた
　　め、その他会費以外の予算規模を示すこと。
４　東御市共同募金委員会共同募金分配事業配分金は社会福祉協議会事業に配分され
　　ていることについて説明すること。
５　社協会費申込書・領収書について、社協事務取扱者ではない者に押印を求め、責任
　　を課すことはできないこと。
６　赤い羽根共同募金活動については、東御市共同募金委員会（事務局）が公正・公平に
　　配分されていることを説明すること。
７　赤い羽根共同募金「収納」ではなく、赤い羽根共同募金「とりまとめ」などに表記を変
　　更すること。
８　赤い羽根共同募金については、すべての募金封筒へナンバリングを行い特定するこ
　　と、また使用されなかったすべての封筒を回収し事故がないことを確認すること。

福祉課 　東御市社会福祉協議会に対して、本御意見があったことを伝えます。

1
羽毛山工業団地周辺の井戸における有害物質の検出について、県による関係者への周知
と市の考え方について回答することを提案。

2
有害物質の検査結果に関して、その数値についての説明と上記工業団地周辺の井戸にお
ける有害物質の検出についてHPで公表することを提案したが、どのように参考にするのか
説明することを提案。

3 環境省などからＰFASの検出状況が通知されているか説明することを提案。

4
PFOS及びPFOA等について、水道水検査結果を市報等で広報することを提案。また、市
において環境における検査を行うことを提案。

5 環境における検査を提案。

6 セシウム137等の検査を再開することを提案。

1
HPにおいて、「審議会等開催予定」及び「審議会等開催結果」の連動掲載について、徹底
することを提案。

2 どのような配布物を行政区へ配布しているのかホームページで掲載することを提案。

7
東御市健康状況資料につ
いて

健康推進課

１　「東御市の健康状況」各グラフの標本数等の記載に関する提案については、ご指摘の
　　内容を考慮しまして、結果の解釈に有用な記載事項を精査したうえで提示する方向
　　で検討いたします。

２　健康課題の全県図の見にくさの解消に関する提案については、色の採用とサイズ拡
　　大、両面での改善を検討いたします。色の採用は、白黒印刷で利用される場面がある
　　ことも考慮して、同系色の濃淡を採用してきた経過がありますが、濃淡のメリハリや色
　　彩の選択を工夫するようにいたします。

9
テトラクロロエチレン、
PFOSとPFOA、セシウム
等の検査について

生活環境課
上下水道課

１　県の周知内容を基に市のホームページを作成しておりますので、ホームページの内
　　容は県の周知内容とほぼ同じです。
　　市としましては、市民の健康のため県及び関係機関に協力してまいります。
　　（生活環境課）

２　ご提案いただいた内容を掲載すべきかどうか、また、掲載する場合はどう表現するか
　　などを検討しております。（生活環境課）

３　検出状況につきましては、環境省からの報道発表で令和４年度公共用水域水質測定
　　結果及び地下水質測定結果についてが公表されております。（生活環境課）

４　水道水におけるPFOSとPFOA検査結果の広報につきましては、市ホームページで
　　の広報を検討しています。（上下水道課）

５　環境における検査とは何かご教示願います。（生活環境課）

６　水道水におけるセシウム等検査の再開につきましては、信州ウッドパワー㈱に対して
　　の調査は実施いたしませんが、貴重なご意見として今後の検討で考慮させていただき
　　ます。（上下水道課）

10
行政区あて配布・回覧文書
のホームページ掲載につい
て

企画振興課

１　市ホームページへの「審議会等開催予定」新着情報「審議会等開催結果」について
　　は、今後も引き続き徹底するよう内部で周知してまいります。

２　市ホームページへの配布・回覧等文書の掲載については、他自治体の例を参考と
　　しながら研究してまいります。
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11 ごみ収集について 1 ごみが溜まってしまうため、きれいなプラステックごみの収集は毎週行ってもらいたい。 生活環境課

　東部地区のプラスチックごみは、毎月木曜日、あるいは金曜日に収集しておりますが、この
うち第１週は、「汚れの落ちない容器包装プラスチック」と併せ、「プラマークの無いプラスチッ
ク」の収集を行い、第２週以降から、「きれいな容器包装プラスチック」の収集を行っていま
す。

　「きれいな容器包装プラスチック」「汚れの落ちない容器包装プラスチック」「プラマークの無
いプラスチック」の３種類に分別して収集したプラスチックは、収集後も分別して保管し処理さ
れます。１日に２種類以上のプラスチックごみを収集する場合、プラスチックの種類別に収集
車を分けて収集を行うため、収集に必要な車両や人員が増える事となり、収集に係る経費も
増えてしまいます。
　市としましては、１日に２種類以上のプラスチックごみを収集する回数は月１回とし、第１週は
「汚れの落ちない容器包装プラスチック」と「プラマークの無いプラスチック」を収集すること
で、第２週からは毎週「きれいな容器包装プラスチック」の収集を行うことが最適な組み合わ
せと考えております。
　「きれいな容器包装プラスチック」の収集回数を増やすことは現時点では計画しておりませ
ん。市民の皆様にはご不便をおかけいたしますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

12
指定管理（業務委託）業者
の見直しについて

1
指定管理(業務委託）契約について、更新時の業者見直しの方法として「サウンディング方
式」を活用したらどうか。

総務課

　ご提言いただきました、サウンディング型市場調査は、事業発案段階、事業化検討段階及
び施設や事業のあり方等について見直しを行う場合などに有用な手法であるものと認識し
ております。
　指定管理業者の見直しと選定にあたり、施設や事業の状況等から、サウンディング型市場
調査が有用・有意義と考えられる場合は実施を検討するよう、施設主管課と共有させていた
だきます。
　なお、当市における指定管理期間は、指定管理者のノウハウ等を活用し、またサービスを安
定的に提供するため、５年間を標準に運用しており、この５年間は令和６年度から令和１０年
度となります。次回の事業者等の見直しと選定は、令和１０年度までに実施する予定です。

13 とうみレッツ号について 1
子どもの習い事の送迎等で活用できるよう、平日の運行時間を16時30分から18時30分
ごろまで延長できないか。

商工観光課

14 給食センターについて 1
給食センター建設に関して、アンケートを取るなど行ったうえで取組みを進めてもらいた
い。

教育課

15
当市における市政運営につ
いて

1 地域の実情に沿った政策を行ってほしい。また行政の体制に不満を感じている。
秘書課

企画振興課

16 消防団勧誘について 1
消防団員の確保が難しい中、市職員が消防団への入団を断るケースがあることについて、
意見を聞きたい。

消防課

17
トイレのカバン掛け等につ
いて

1
トイレのカバン掛けが届かなく利用できないため、低い位置に設置してほしい。
私のひとことの意見箱は受付においてほしい。
意見したことは実現してほしい。

総務課
企画振興課

18 消防分団負担金について 1
消防団分団は分団負担金や走法負担金等の活用方法や詳細について公表する義務があ
ると考えるため、公表してもらいたい。

消防課

19 水道の検針について 1
現在、建物内にメインメーターと小メーターがある場合、メインメーターについては検針して
もらっているが、小メーターについては貸主（家主）で検針している。
要望として小メーターも同様に検針するようにしてもらいたい。

上下水道課

以下、匿名もしくは回答不要


